

LES

DEUX DESHOULIÈRES

A LYON¹.

Dans le cours du printemps de l'année 1672, Madame Deshoulières (2) qui était partie de Paris avec la marquise de La Charce et les deux filles de cette noble dame, vint à Lyon pour se rendre par le Dauphiné au château de La Charce ; situé près de Nyons, dans la baronnie de Montauban (3) ; mais, avant d'entrer à Lyon, Madame Deshoulières

(1) Fragment extrait d'un Supplément à l'Histoire littéraire de la ville de Lyon, par le P. de Colonia (lu à la Société littéraire de Lyon, le 9 juin 1851).

(2) Née à Paris, M^{me} Deshoulières fut baptisée le 3 janvier 1638, et on en a conclu que ses biographes s'étaient trompés en la faisant naître en 1635 ; mais la date de son acte de baptême ne prouve rien, car, à cette époque, et même depuis, il y a nombre d'exemples de baptêmes faits plusieurs années après la naissance des enfants, surtout parmi les nobles. M^{me} Deshoulières avait donc environ 40 ans en 1672. Un de ses oncles paternels, M. de La Garde, avait été commandant de la ville de Bourg en Bresse, où il avait laissé d'honorables souvenirs. Puissent mes lecteurs me pardonner de revenir après M. de Sainte-Beuve sur cette femme célèbre dont il a si bien apprécié le mérite dans ses *Portraits de femmes* (Paris, 1844, in-12) !

(3) Deux des trois filles de M^{me} Deshoulières se firent religieuses dans le couvent de Nyons.